



ロータリーは
分かちあいの心

国際ロータリー第2630地区

高山中央ロータリークラブ WEEKLY REPORT

2007～2008年度 高山中央RC会長テーマ

第749回「**りく りょく きょう しん**
戮 力 協 心」 H20・3・24

(点 鐘) 会長 松之木 映一さん

(ソング) 奉仕の理想

(出席報告)

本日の出席…34名 出席率…79.07%

前々回の補正…37名 出席率…86.05%

(ゲスト紹介)

高山市水道環境部 環境課

環境政策グループ課長 丸山 永二さん

(ビジター紹介)

高山西ロータリークラブ 米澤久二さん

(幹事報告) 幹事 永家 将嗣さん

◎RI本部より

・ロータリアン誌

◎米山梅吉記念館より

・米山梅吉記念館 館報

・米山梅吉記念館 春季例祭について

(報 告)

次年度地区増強委員長 劍田広喜君に委嘱状奇与



(会長の時間) 松之木 映一さん

皆様こんにちは

昨日は地域、環境サミット in 高山 2008 のイベントが飛騨世界生活文化センターで開催されましたので出席してまいりました。田中環境保全委員長さん大変ご苦労様でした。チェーンソーによる丸太を削る作品づくりの実演、NPO 法人・各支援センター協力団体等の展示、講演会などがおこなわれ、見たり聞いたりしてきました。山田桂一郎さん

が「人が訪れ、人が住みたくなる魅力的な町とは？」との演題で公演されましたが、日本の観光地とヨーロッパの観光地とはどこが違うのだろう。特にスイスのツエルマルトの例を挙げられ、日本の京都、湯布院、白川郷・高山、沖縄、八重山諸島など色々比較して話されましたが、1時間30分の講演時間がオーバーするくらいでした。

プロ野球バリーグのペナントレースも始まりました。福岡ソフトバンクが3連勝東北楽天3連敗、九州には春が来たが東北にはまだ春は来ない。やはり東北の桜の開花宣言はまだ先ですかね？

3月22日には第80回高校野球も始まりました。

日本に野球が伝わったのは1873年(明治6年)東京芝の開拓使学校のアメリカ人教師ベイツが本国からバットとボールを持参してそれをもって生徒たちと遊んだのがはじまりだと言われています。アメリカから伝わったベースボールに野球という馴染みやすい和名を付けたのは、正岡子規の本名が「のぼる」だった事から野ボール=野球にしたとささやかれています。第一高等学校野球部の中島かなえが1983年(明治26年)にベースボール用語を日本語に翻訳した最初の語とされています。

最近日本のスタープレイヤーが、米大リーグで活躍しています。(19名)

そのお陰か日本で大リーグの試合が行われ、観戦できるようになりました。日本のプロ野球も、外人の助っ人が来ての試合になっていますので、1年に何試合かは助っ人なしの日本人だけの、ベースボールでない野球をやっても良いのではと思います。以上会長の時間を終わります。

(本日のプログラム) 環境保全委員長 田中雅昭さん

本日は環境保全委員会担当の例会です。高山市水道環境部 環境課 環境政策グループ課長 丸山 永二様に卓話をいただきます。

全世界がCO2削減に取り組み、地球保全のため、日々努力されていると思います。今日は「地球にやさしい暮らし方」と題して我々の日常生活において、身近な問題からお話をしていただきたいと思います。丸山様よろしくお願います。

(卓 話) 高山市水道環境部 環境課

環境政策グループ課長 丸山 永二さん

地球温暖化とは……

○「温室効果ガス」によって、地球は適気温が保たれている。

創 立 1991年 5月 20日

- ◆例会日 / 毎週月曜日・PM12:30～
- ◆例会場 / ひだホテルプラザ3F・☎(0577) 33-4600
- ◆事務局 / 高山市花園町1-15 丸越商事4F
/ ☎(0577) 36-0730 / FAX (0577) 36-1488
/ 4-16-7112 http://www17.ocn.ne.jp/~t-c-rc/
- ◆会 長 / 松之木 映一 ◆幹 事 / 永家 将嗣

四つのテスト

言行はこれに照らしてから

- 1 真実か どうか
- 2 みんなに公平か
- 3 好意と友情を深めるか
- 4 みんなのためになるか どうか



- 産業革命後から徐々に温室効果ガスが増えはじめ20世紀初頭以降は爆発的に増えている。
- 温室効果ガスが増えすぎると、宇宙空間に放出されるべき熱が地球を包み込む状態になり、その結果、「地球温暖化」が進む。
- 現在は、世界的に気温が高くなる傾向にあり、最悪の場合、今後100年間に平均気温が6.4℃上昇すると予測されている。

↓ その結果次のような恐れがある……。

- ・海水面が上がり、日本でも沿岸部の都市が水没する
- ・希少な生物が減少し、種によっては絶滅する
- ・異常気象による洪水などが頻繁に発生する
- ・熱帯性の病気（マラリアなど）が蔓延する

地球温暖化から守るために……

- 「京都議定書」に基づき、国ごとに温室効果ガス排出削減目標が定められている。（日本に課せられた目標は2012年までに1990年比で6%削減）
- 各家庭などで取り組んでいただきたいこと
 - ・冷暖房の設定温度の調整
 - ・水の使用量を抑える
 - ・電気器具の待機電力を減らす
 - ・無駄な電気は使わない（テレビを見る時間を減らす、なるべく家族が同じ部屋で過ごす）
 - ・電化製品を購入する際は、省エネ効果が高い製品を選ぶ
 - ・買物時はマイバックを持参し、レジ袋をもらわない
 - ・車の使用を減らし、なるべく徒歩や自転車移動する

地球環境にやさしい生活は……自分たちにも財布にもやさしい
一人ができることは小さいが……小さな積み重ねでしか
地球温暖化は止まらない
地球温暖化はすでに始まっている……できることからすぐ始めよう

高山市の取り組み……

平成18年3月に「高山市地球環境保全行動計画」（アジェンダ21）を策定し、この計画をもとに、社会経済活動による環境への影響をできる限り少なくできるよう、下記の内容に基づき、さまざまな取り組みを行っている。

- 計画期間 2006年度から2014年度までの9年間
- 基本理念 「共生 循環 参加」
- 基本目標 「守りはぐくむ 豊かな自然とやさしい心 人がかがやく飛騨高山」
- 基本的視点
 - ・地球環境への負荷を抑制する社会の構築
 - ・豊かな自然環境と共生する都市づくり
 - ・学習、参加、実践型の地域社会の実現
 - ・地球環境保全に向けた国際協力

日本一広い面積をもつ高山市には約20万ヘクタールの森林があり、多くの二酸化炭素を吸収していることから、地球温暖化の防止に貢献しているといえる。又、全国に21座ある3,000メートル級の山のうち、高山市内からは約半分に当たる10座を望むことができる。私たちには、この恵まれた自然環境を守り伝える責務がある。

循環型社会に向けて……

循環型社会を構築するためには、リデュース、リユース、リサイクルの「3R」がキーワードとなる。

- ・リデュース（ごみの発生抑制） ごみを出さないために、ムダなものは買わない、レジ袋や過剰包装は断るなどの行動を心がける。
- ・リユース（再利用） いらなくなったものは、繰り返し大切に使う。
- ・リサイクル（再生利用） 使い終わったものは、資源として活用できるよう分別する。

日頃の生活スタイルを見直し、できることから循環負荷を減らす取り組みを実践しよう。

〈会報委員会 新宮 一郎〉

（ニコニコBOX）

今日はお世話になります。よろしくお祈りします。
高山西ロータリークラブ 米澤 久二さん

高山西ロータリークラブ米澤様のご来訪を歓迎致します。
また本日、御講演を頂きます水道環境部 環境課 丸山様、よろしくお祈り致します。
理事、役員一同

本日は高山市水道環境部 環境課の丸山課長様には「地球にやさしい暮らし方」と題しての講演よろしくお祈りします。又、私事ですが3月15日20才の娘が嫁に行っていました。あ～あ さみしいー!!
もう嫁には出さんゾ～ 田中 雅昭さん

講師の丸山さん、本日は宜しくお祈り致します。
又、高山西RCの米澤さん、ご来訪ありがとうございます。
中田 専太郎さん

丸山課長様、本日の講話宜しくお祈り致します。
3月は結婚記念日や、女房の誕生日と出費がかさみます。
新井 信秀さん

本日女房の誕生日にチャイナドールが届きました。
ありがとうございました 仲谷 政美さん

昨日は妻の誕生日にとっても素敵なお花を頂きありがとうございました
永家 利嗣さん

先日は嫁の誕生日に花をいただきありがとうございました。ところが、肝心の私がおの誕生日を忘れており、大騒ぎとなりました。
久々野 国良さん

前回の家族コンサート例会には、皆様のご協力ありがとうございました。
丸山課長のご来訪を歓迎致します。 清水 幸平さん